

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Miércoles 4 de febrero de 1903.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año IX.—Núm. 1.778.

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

## COMPANIA HAMBURGUESA VAPORES CORREOS RAPIDOS

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

con escala fija

### SERVICIO DIRECTO DESDE BILBAO

Pasajes a precios módicos

Excelente trato

Agentes.—Edmundo Couto y C.—Bilbao, Bailén, 3, bajo.

## UNA COSA ES PREDICAR....

El señor Maura ha ofrecido sinceridad en las elecciones. «El Gobierno no facilitará, ha dicho, el triunfo a ningún candidato de oposición; quien tenga verdadero arraigo en su distrito que venga en buena hora al Congreso, más con sus fuerzas propias, no con la benevolencia del ministerio.»

Esto es lo prometido: sin embargo, no parece que aquella sinceridad se guarda igualmente en todas las provincias ni en todos los distritos, pues a diario vemos quejas demostradas de que allí donde el caciquismo desea imperar, allí donde se pretende sacar un diputado ministerial que no cuente con esa fuerza y ese prestigio en el país que el Gobierno quiere para los de oposición, se ponen en práctica las antiguas mañas electorales, y ejercen de muñidores los representantes del poder central, esos a quienes el señor Maura dirigió su famoso discurso de despedida recomendándoles velar por la pureza del sufragio y la prometida sinceridad.

Ayer era el gobernador de Huesca quien faltaba a las instrucciones del ministro multando a más de doscientos alcaldes y secretarios, con infracción manifiesta de la ley municipal, y con fútiles pretextos; hoy es el de Granada persiguiendo a los alcaldes para que dimitan y enseñando prestigio político para que los amigos sustituyan a los contrarios en los cargos de elección popular, y mañana serán otros que, en el tiempo que aún falta para que se celebren los comicios, muchas cosas pueden darse, y no serán los menos los atropellos electorales.

Así no se hace la revolución desde arriba, ni se constituye una España nueva, como quiere el señor Maura. Así lo que se consigue es que la opinión pierda la poca fe que le queda respecto al sufragio universal.

## Información política del día

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 3 de febrero de 1903.

El señor Maura ha desistido de su proyectado viaje a Palma, en vista de las satisfactorias noticias

que ha recibido hoy de aquella capital comunicándole haberse conjurado el peligro en la enfermedad que sufre su señora madre.

El señor Maura y su distinguida señora ofrecieron esta mañana sus respetos al Rey y a su augusta madre y hermanas.

El señor secretario de la Legación de Portugal en Madrid, me manifiesta que son inexactas las noticias acogidas por la Agencia Fabra, de que en el arreglo con los acreedores hiciera presión ninguna potencia; añade que fué votado por las Cámaras portuguesas con gran mayoría de votos, habiéndose limitado el Gobierno a ponerlo en práctica.

La Junta electoral del partido liberal se ha reunido ayer tarde en casa del señor marqués de la Vega de Armijo.

No ha asistido el conde de Romanones por hallarse ausente.

Los reunidos han examinado un proyecto de circular para la suscripción del mausoleo al señor Sagasta, y el borrador de otra circular de carácter electoral.

En cuanto a la próxima reunión de los exministros no podrá fijarse la fecha en que ha de verificarse, hasta que se ulimen algunas de las modificaciones del programa acordadas en la última reunión.

Según he oído, el señor Montero Ríos concurrirá a la primera reunión de exministros liberales.

Las impresiones hoy dominantes en los círculos liberales, son de que podrá llegarse fácil y prontamente a un arreglo el día en que se reúnan los notables para conocer las modificaciones introducidas en el programa.

El Corresponsal.

## Los funcionarios de Hacienda Y EL TURNO DE MÉRITO

Las condiciones exigidas por la citada Real orden son las siguientes:

1.ª Capacidad extraordinaria, ó sea aptitud especial y sobresaliente para el desempeño de su cargo, no sólo por tener un conocimiento completo de los reglamentos e instrucciones que regulan el servicio que les está encomendado, sino por tenerlo también de los que se refieren en general al ramo á que perteneczan.

2.ª Aplicación ejemplar, ó sea la puntualidad, diligencia y especial cuidado en el despacho de los asuntos á su cargo, utilizando para ello además de las horas ordinarias y extraordinarias que se hayan señalado las que el mismo funcionario estime precisas, sirviendo con su conducta de estímulo para los demás empleados.

3.ª Servicios especiales prestados independientemente de los propios de su cargo en el mismo ramo en que sirven, siempre que hayan obtenido declaraciones de los jefes superiores que acrediten su inteligencia y esmero en el cumplimiento de la misión que se les hubiere encomendado. Para la inclusión en las listas habrán de reunir por lo menos las condiciones primeras, debiendo hacerse constar en las propuestas los servicios y declaraciones que acrediten su mérito, los títulos académicos que posean, los años de servicio al Estado y en la clase y la edad de los interesados.»

## Telegramas de la mañana

Madrid 4 (9 h. 10 m.)

### La huelga

Continúa sin resolver la huelga de carreteros de esta corte

Según me han informado el Ayuntamiento acordará suspender el cobro del arbitrio hasta que el ministro de la Gobernación resuelva las reclamaciones que le han presentado los dueños de carros de transportes declarados en huelga.

Madrid 4 (9 h. 30 m.)

### Una estafa

En la central del ferrocarril del Norte se descubrió ayer una estafa de 3.000 duros.

El autor del robo don Rafael Soto ha desaparecido y a pesar de las pesquisas que la policía ha realizado para averiguar el paradero del administrador, éste no parece.

Sánchez Ortiz.

## SECCION LITERARIA

### LA MADRE

(FRAGMENTO DE UN DRAMA INÉDITO)

En el maternal regazo somos como blanda cera; de una madre recibimos las impresiones primeras.

Desde el purísimo beso que en sus labios aletea y baja á rozar la frente de una criatura tierna, hasta ese dulce lenguaje amasado con ternezas, todo se arraiga en nosotros con irresistible fuerza, por que las madres nos trazan el surco de la existencia y en siendo hombres recogemos lo que en él sembraron ellas.

Marcos Zapata.

## TELEGRAMAS

### DEL EXTRANJERO

Perpiñan 3.

Cerca de Rivesaltes ha descarrilado un tren de viajeros, resultando heridos el maquinista y el fogonero.

Londres 3.

Los telegramas de La Haya, que publican *The Times* y *The Leader*, confirman que ha terminado la huelga general de Holanda, obteniendo los huelguistas una victoria completa.

La noticia ha producido entusiasmo en los Centros obreros de Londres.

Lieja 3.

La Prensa ministerial declara que Bélgica no tiene prisa en cobrar los 20 millones de bolívares que Venezuela le debe.

Berlín 3.

Declara el *Noticiero de Hamburgo* que la doctrina de Monroe es una impertinencia inaguantable.

Nueva York 3.

La Prensa yanqui sigue dirigiendo rudos ataques á Alemania y dedica artículos elogiosos á Francia.

*The Ledger*, de Filadelfia, se burla del Kaiser y le compara á un niño raro que siente la necesidad de divertirse con un juguete en cuanto lo tiene. Así, el Kaiser necesita jugar con su escuadra, recién construída.

*The American*, de Baltimore, reconoce que Europa sólo acepta á regañadientes la doctrina de Monroe; pero que no le queda más remedio que seguir reconociéndola.

Londres 3.

*The Standard*, en un suelto oficioso, reconoce que toma aspecto gravísimo el conflicto venezolano.

### Comisión provincial

Ayer tarde celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial, bajo la presidencia del señor Esteva Pascual, asistiendo los vocales señores Santiago García, Sánchez, Prieto Losada y González.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Admitir varios niños en la Casa Hospicio.

Informar favorablemente varios expedientes de arbitrios extraordinarios.

Pedir datos al alcalde de Molacillos para resolver un recurso de alzada de don Luciano Pascual.

Señalar el día 20 del mes actual para verificar las subastas de leñas y pan para los establecimientos de beneficencia.

Manifestar al señor Coronel de la zona de reclutamiento de esta capital, que no habiendo crédito para satisfacer las 426 pesetas 18 céntimos importe de los artículos suministrados á los reclutas en observación se pasan los cargos al Ayuntamiento para que sean abonados.

No habiendo más asuntos que tratar la presidencia levantó la sesión.

## FEBRERO

Ahí está *Febrerillo el loco* vestido de arlequín, dando saltos y haciendo piruetas para distraer el hambre.

A pesar de ser osado como el que más algunos le llaman *el corto* y no sin razón, aparte de la brevedad de su existencia; pues sus alcances y aprovechamiento se reducen á la más mínima expresión. Ni el sol de sus días es el que más calienta ni es apacible su sombra que solo busca el perro del refrán.

Pero hay muchos que sin buscarla y sin ser refraneros la encuentran durante los días del Carnaval en las oficinas de vigilancia, que es donde suele extinguirse entonces el *alumbrado público*.

Desde los tiempos de Rómulo ha disfrutado este mes el privilegio de las manifestaciones más ostensibles del desequilibrio mental.

Su nombre proviene de las fiestas *febrales* que con tanto regocijo celebran los romanos en honor de sus muertos, influyendo no poco en el popular jolgorio el consabido é indispensable reparto de trigo: los duelos con pan son menos.

*Febrero cebadero* dice un refrán castellano; mas no porque en Castilla repartan cebada á la usanza romana, sino por creerse que las frecuentes lluvias de este mes afianzan la cosecha de dicho cereal.

En las alegorías japonesas suele simbolizarse esta época con la figura de un labriego que ostenta un descomunal paraguas roto; así lo inventó el pintor Hokusai y así lo han propalado los modernos imitadores de sus pinturas ornamentales.

Los primeros símbolos de este mes usados en nuestro continente como elemento decorativo datan de los tiempos de Octavio y se hallan en los relieves de algunos templos romanos y en varias joyas que se exhiben en los museos del Louvre y Vaticano: entre los animales solía ser el caballo representante de este período; una variedad de *dajne laureola* entre las plantas y en el reino mineral amatista, cristal de cuarzo al que se atribuían virtudes especiales en los días *nefastos*.

La idea de representar al Febrero en el arte mediante paisajes ó escenas del Carnaval es muy moderna.

Hasta hace poco solía aún expresarse con el signo *Piscis* del Zodíaco; convencionalismo poco razonado, basado en la solución artística inexacta de un símbolo; pues el sol permanece en *Acuario* hasta el día 19.

R. R. R.

## POR PROVINCIAS

Granada 3.

Ayer á las nueve de la mañana, ocurrió un importante desprendimiento de tierras en la línea de Daifontes, debido á las persistentes lluvias.

Quedaron sepultados varios trabajadores.

Apercibidos los compañeros que trabajan en los lugares próximos, realizaron apresuradamente trabajos de salvación, logrando extraerlos á todos vivos, aunque resultan

do heridos de gravedad José Sánchez, Antonio Rodríguez y Francisco Montesa.

Valladolid 3.

Hoy las entradas de trigo han sido muy escasas. Se ha pagado la fanega á 42,75 y 4,3 reales. La cebada está á 27 reales y la algarroba á 34.

Continúa la firmeza de los precios.

Oviedo 3.

Mañana probablemente saldrá para Madrid el gobernador señor Pérez Mozo.

Dícese que va para asuntos particulares y que su ausencia durará quince días.

Al regreso recogerá á su familia que está en Navarra.

Los que se creen enterados dicen que el viaje del gobernador está relacionado con la política, y no falta quien asegure que el señor Pérez Mozo no hará las elecciones de esta provincia.

Todo dependerá de la entrevista que celebre el gobernador con el señor Maura.

Algéciras 3.

En el kilómetro 128 quedó anoche detenido el tren correo.

De aquí salió un tren de socorro donde traspasaron los pasajeros y las mercancías.

A causa de no enlazar el mismo tren en Bobadilla no se ha recibido la correspondencia pública, quedando esta región dos días incomunicada con el resto de España.

Extrañase que el ministro de Obras públicas no haga nada por mejorar la situación ruinosa en que se encuentra esta línea férrea, temiéndose que cuando menos se piense ocurra una catástrofe.

Castellón 3.

Comunican de Nules que un hermano del alcalde ha atropellado al periodista don Manuel González, á consecuencia de una severa crítica que éste hizo de los actos de aquel monterilla carlista.

Semejante proceder ha causado viva indignación en aquel vecindario, agravando el conflicto suscitado por el arbitrario proceder de dicha autoridad.

Se comenta mucho y favorablemente, siendo muy elogiado, el discurso pronunciado el domingo en Alcalá por el señor Canalejas.

Granada 3.

Siguen practicándose los antiguos procedimientos electorales.

Declarado procesado el municipio de Guadix á raíz de la entrada del actual Gobierno, le tocó ayer el turno al ayuntamiento de Loja, nombrándose concejales interinos.

Valencia 3.

El señor Blasco Ibáñez ha presentado al gobernador una Comisión de más de 30 dueños de tiendas de ultramarinos, quienes han rogado á dicha autoridad que invite á que unos pocos que no quieren cerrar sus establecimientos los domingos, lo efectúen.

El gobernador ha atendido á los comisionados con gran interés.

Después pretendieron ver al gobernador los tenderos disidentes, cuyos establecimientos fueron apedreados el domingo por la noche, y no fueron recibidos, ni se les recibirá hasta después que secunden el cierre dominical.

Los estudiantes del cuarto curso de Medicina han dejado de entrar en las clases, y no lo harán hasta que se restablezcan las clínicas de operaciones.

En demanda de ellas se ha telegrafado al ministro de Instrucción pública.

Mañana se efectuará el certamen de tiro para oficiales de esta región, que se suspendió el sábado.

Oviedo 3.

La Diputación provincial se declara parte en la causa seguida contra el diario republicano *El Progreso de Asturias*, denunciado por acusar á aquella Corporación de inmoralidades.

La opinión imparcial censura este rigor que se emplea contra la Prensa, pues la Administración provincial en poder de los pidalinos dió siempre espectáculo poco edificante.

## LIBROS Y PERIÓDICOS

### Expedición del duque de los Abruzos al Polo Norte

Ha visto la luz y se halla á la venta el segundo cuaderno de la obra de S. A. R. Luis Amadeo de Saboya, *La «Estrella Polar» en el Mar Artico*, que publica la Casa Editorial Maucci, de Barcelona, y que, tan notable éxito está alcanzando así en Italia como en España.

Contiene dicho segundo cuaderno la narración de los preparativos y partida de la «Estrella Polar», la cuenta de los gastos de la expedición, la estancia en Cristiania, la descripción y embarque de los perros siberianos destinados á arrastrar los trineos, un resumen histórico de las expediciones dirigidas al archipiélago del Emperador Francisco José, la navegación hacia los mares de Barents y de la Reina Victoria, la descripción de las cabañas que sirvieron de albergue á la expedición Jackson y la tentativa hecha para cruzar el canal Británico donde la nave sufre la primera presión entre los hielos.

### Hojas selectas

En la imposibilidad de reproducir íntegro el extenso sumario de *Hojas Selectas*, excelente revista para todos que merecidamente goza ya del favor público, diremos sólo que, en su último número, llaman poderosamente la atención por el texto y los grabados los siguientes notabilísimos trabajos:

*El arte en fotografía*, por Antonio Canovas.—*La navegación submarina*, por J. Boyer.—*Talismán de amor*, por G. Martínez Sierra.—*A pié por la España desconocida*, por V. Díaz Pérez.—*Historia de la careta* por E. Contreras y Camargo.—*Frente á frente*, novela de Acebal.—*La cuestión de Occidente*, estudio sobre el actual conflicto marroquí, por J. Boada y Romeu.

## NOTICIAS

El Círculo de la Plaza se propone celebrar un baile de máscaras la noche del lunes de carnaval en el salón de butacas del Teatro principal.

Las personas que deseen el ingreso, pueden solicitarlo de la Junta directiva de referido Centro de recreo, hasta el día 15 del actual en que se cierra el cupo.

La recaudación de Hacienda durante el pasado mes de enero acusa un alza de 3.521.000 pesetas sobre la obtenida en igual mes del año anterior.

La guardia civil del puesto de Cambados (Pontevedra) realizó anteayer la captura de los presos fugados de la cárcel de Caldas de Reyes, Antonio Rodríguez, José Fernández y Francisco Avalo, que tenían pendientes causas por los delitos de robo y asesinato.

La captura fué realizada por siete guardias civiles, que prepararon un movimiento combinado para sorprenderlos dentro de un hórreo.

Los fugitivos, armados de pistolas, intentaron acometer á los guardias; pero fueron dominados por éstos, habiéndoseles recogido 35 balas.

La captura se verificó á la una de la madrugada.

Confesaron que intentaban robar anteayer al párroco de San Miguel.

### Comercio de Tejidos

#### Marcelino Crespo é Hijos RENOVA, 8 Y 10, ZAMORA

Acaban de recibirse en este establecimiento todos los artículos de invierno, tanto para caballeros como para señoras.

De la clase y baratura, seguramente quedará complacida su numerosa clientela.

Visítale.—Renova, 8 y 10

Don Tancredo López, el célebre *rey del valor*, se encuentra actuando en la República Argentina, unas veces como sugestionador y otras como espada al «natural», y el hombre marmóreo escucha ovaciones sin cuento por sus varias aptitudes.

La última novedad inventada por el genialísimo *ché* consiste en poner banderillas *con los pies!*, suerte que implantará en España si el ensayo da buen resultado.

Dado que con las manos apenas saben colocar los palitroques escasamente media docena de banderillos, no viene mal la innovación, puesto que se sirve de los pies mejor que de las manos.

Ayer se abrieron las clases en la Escuela pública graduada de niñas que, como saben nuestros lectores, está á cargo de la ilustrada y acreditadísima Maestra-Regente, doña María de los Dolores Martín.

La referida Escuela graduada se encuentra instalada en la casa número 26 de la calle de la Reina, de esta ciudad.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

#### Nacimientos

María Fernández Rodríguez.  
Valentín Toribio Bragado.  
Leonardo Cuadrado Prieto.  
Ricarda Maderal Riego.  
Francisco Gómez Calero.

#### Defunciones

Gregorio Luelmo Moralejo.  
Gabriel de Anta Cabrero.

#### Matrimonios

Gervasio Abad Martín.  
Elvira Blanco Illán.

### CARNAVAL DE 1903

PARA SERPENTINAS modernistas y Confetti liso y tricolor se recomienda la casa de

Germán González, Rúa 5.

Al por mayor y menor: Precios sin rival.

¡OJO!, 10.000 KILOS

Los capitanes generales de las regiones y distritos militares han sido autorizados para que puedan conceder el traslado de residencia dentro del territorio de su mando á los jefes y oficiales y sus asimilados, en las situaciones de excelencia y reemplazo que soliciten, á menos de que se les hubiera fijado determinada localidad con residencia obligatoria.

**SE HACE** el traspaso del antiguo establecimiento de vinos, situado en la calle de las Damas número 31.

Para tratar con su dueño que habita en la misma.

Por el Gobierno civil se ha remitido á informe de la Comisión provincial el recurso de alzada interpuesto por don Guillermo Cadenas Huerga, vecino de Santa Coloma de las Carabias, contra un acuerdo del Ayuntamiento que le impuso 15 pesetas de multa por no derribar unos mojones.

Hasta el día 10 del actual se halla abierto el pago de las clases pasivas que cobran sus haberes por esta Pagaduría de Hacienda.

Se nos dice que don Arturo Fernández Guevas será nombrado segundo jefe de la Intervención de Hacienda de esta provincia.

### CAFE ESPAÑOL

Programa para hoy 4.

#### Primera sección

1.º *Jugar con juego*, Romanza.—Barbieri.  
2.º *Marina*, Romanza.—Arrieta.

#### Segunda sección

1.º *Torear por lo fino*, Habanera.—Hernández.  
2.º *Estasi*, Wals brillante.—Arditi.  
3.º *La Chavala*, Canción gitana.—Chapi.

Dicen de Orense que la explosión de los hornos de Yunquera, fué motivada por unas bombas de dinamita arrojadas al fuego por un mal intencionado.

La explosión hizo destrozos en dos casas próximas.

Hay dos muertos y cuatro heridos graves.

Ha llegado á la corte la madre del cura condenado á muerte á pedir al Rey el indulto, alegando para ello la circunstancia de haber muerto locos muchos individuos de la familia.

En el Ferrol un joven llamado Luis Cerdín intentó matar al autor de sus días, hiriéndole en la cara con un cuchillo.

El desnaturalizado hijo fué detenido.

Comunican de Melilla que han intentado fugarse cuatro confinados que trabajaban en el campo exterior, entre los fuertes Reina Regente y Cabrerizas.

Para hacerlo amarraron á dos soldados, desarmáolos y huyendo después con dirección al campo moro.

Destacáronse soldados de los fuertes inmediatos é hicieron fuego sobre los fugitivos hiriendo á dos de ellos.

Estos se defendieron á tiros al ver los caminos cortados, no hiriendo á nadie.

Fueron detenidos.

El premio gordo correspondiente al último sorteo no ha tocado en España.

Un comerciante de Barcelona envió el afortunado billete á Venezuela.

### OCULISTA

D. Perfecto Chapado

Horas de consulta, de once á una

VIRIATO, 1, 2.º

Los obreros y empleados que intentan la huelga ferroviaria de

que se ha hablado son los de la Compañía del ferrocarril de Orense á Vigo fundándose en que aquélla no ha cumplido varias de las promesas que les hizo, entre ellas la fundación de un montepío.

El Gobierno francés ha denegado autorización para que se establezcan en Francia 2 000 Congregaciones religiosas.

Los agricultores de Ciudad Real, sin distinción de partidos políticos, están organizando un mitin agrícola para dentro de pocos días.

Acudirán valiosos elementos de la región, y se asegura que tomarán importantes acuerdos que redunden en beneficio de la agricultura.

Los empresarios de espectáculos públicos, teatros, toros, etc., han obtenido una recaudación durante 1902 de 16.287.500 pesetas. Teniendo en cuenta que en dicha cifra no están comprendidas las correspondientes á las provincias Vascongadas y Navarra, y que durante el verano se gasta mucho en el Norte, bien puede asegurarse que no ha bajado de 20 millones de pesetas lo que hemos pagado los españoles en 1902 por toros, teatros y demás espectáculos.

ES GRANDE el número de suscripciones que está realizando *La Express Mecánica*, y anuncia para muy en breve la introducción de grandes reformas y mejora de local. Sabido es que una insignificante cuota anual, permite al abonado el continuo suministro de piezas y composturas gratis, para su máquina de coser.

Dirección y talleres: Reina, 2.

Ha sido adjudicada á don Francisco Utrero Prieto, industrial y vecino de Puebla de Sanabria como mejor postor, la construcción de la barandilla y montantes con que se ha de sustituir en el puente de San Francisco de dicho pueblo, y carretera de primer orden de Villacastín á Vigo, el antiguo pretil de fábrica que estrechaba el paso por indicado puente.

El segundo jefe de la Intervención de Hacienda de esta provincia, don Federico Sarechaga, ha sido trasladado con el mismo cargo á Avila.

Por el Gobierno civil se ha remitido á la Dirección general de Sanidad el estado de la mortalidad ocurrida en esta capital durante el mes anterior.

### Paños y novedades.

Artículos para sacerdotes y militares.

### Justo Junquera y Hermano.

12 Renova 12

Zamora.

En este acreditado comercio, se han recibido las últimas novedades en géneros ingleses y de las mejores fábricas del país, para capas, gabanes y trajes de caballeros, así como pañetes y castores para señoras.

Precios económicos: clases inmejorables.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación han sido declaradas nulas las elecciones de concejales verificadas en septiembre último en el pueblo de Ceadea.

Hoy se han degollado en el matadero público dos vacas, tres terneras y ocho corderos.

El señor Gobernador civil ha dado orden para que se reconcentren en la villa de Benavente ocho parejas más de la benemérita con motivo de celebrarse la feria de Cande las los días 6, 7, 8 y 9 del actual.

El día 15 del actual celebrará junta general la Sociedad Mercado de Abastos.

El arquitecto provincial ha puesto en conocimiento de la Comisión permanente la necesidad de ejecutar algunas obras en el Hospital de Sotelo.

Por no reunirse número suficiente de señores concejales, anoche no celebró sesión la Corporación municipal.

En el pueblo del Perdigón reinó ayer gran animación con motivo de celebrarse la fiesta de San Blas.

La concurrencia de forasteros fué extraordinaria, y todos los bailes se vieron en extremo concurridísimos, El orden fué completo.

En la madrugada de ayer cayó sobre Pamplona una copiosa nevada.

Dióse el raro fenómeno de que la nieve fuera acompañada de truenos y relámpagos.

Muchos árboles y faroles fueron rotos por la fuerza del viento que se desencadenó.

NADIE presenta un surtido tan elegante en pañuelos de bolsillo, desde 2 pesetas DOCENA á lo más rico de hilo y seda, ni ninguna casa como ésta, para comprar guantes, corbatas, cuellos y puños, carteras, cintos, ligas y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Casa especial en la confección de camisería para caballero y ropa blanca para señoras, entregándose, en caso preciso, los encargos, á las TRES HORAS.

**Mañana, Santa Clara 6.**

Ha sido nombrado maestro de Moreruela de Tábara don Máximo Muñoz Sendín, con la dotación anual de 500 pesetas.

Se encuentran ya en esta población la mayoría de los feriantes que instalan sus puestos en la Plaza Mayor.

Mañana comenzarán en el pueblo de Coreses las tradicionales fiestas de las Aguedas.

Para hoy ha citado el señor Villaverde en su despacho á los diputados de las provincias castellanas, con objeto de celebrar una conferencia detenida sobre las zonas neutrales.

En las últimas horas de ayer tarde se hicieron bastantes transacciones en el ganado de cerda, á 53 reales arroba.

Nos dicen de Moraleja del Vino, que ayer terminaron las fiestas de Candelas, habiendo más animación que el día anterior.

Los bailes celebrados en la plaza y en los salones, se vieron concurridísimos.

Los sermones que han de predicarse en las próximas funciones de Cuarenta Horas, están á cargo del R. P. Superior de los Hijos del Corazón de María; don Cándido García González, Magistral de esta S. I. Catedral, y don Manuel Jambrina, Capellán del excelentísimo Ayuntamiento.

Se nos dice que los fabricantes de pan francés en esta población,

han acordado elaborar más pequeños los panecillos llamados bollos.

La cofradía de las Aguedas establecida en la iglesia de Santa María de la Horta, celebrará mañana solemnisima función religiosa en honor de su patrona.

El magnífico aspecto que presentan los sembrados no ha influido nada en el precio del trigo que sigue sosteniéndose con bastante firmeza sobre todo en Aragón y en las Castillas, donde la demanda sigue siendo bastante activa y las existencias un tanto escasas.

Recomendamos á nuestros abonados, la lectura del anuncio «LABRADORES, A REGAR» inserto en la 4.ª plana de este diario.

Ayer tarde se pagó la fanega de trigo á 40 reales y medio.

El día 20 del actual se verificará en la Diputación provincial la subasta de suministro de víveres y jabón para el Hospital de Benavente.

El juzgado municipal de esta capital cita á Antonio de las Heras, José González, Fermín Antón, Manuel Quiroga, Antonio Nogueira para que se presenten á la celebración del juicio de faltas que contra ellos se sigue por sustracción de uvas en una viña de don Tomás Alonso.

A la hora de cerrar este número no hemos recibido los telegramas que diariamente nos remite nuestro corresponsal en la Corte.

**SECCION MERCANTIL**

**Mercados provinciales.**

**Zamora 3**

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo, á 10,12 pesetas fanega; centeno, á 7,25 y 7,50 idem, idem; cebada, á 6,50 y 6,75 idem, idem; algarrobas á 7,50 y 7,75 idem idem, harina de 1.ª, á 4 id. id.; id. de 2.ª á 3,75 id., id.; id. de 3.ª á 3,50 idem id.; patatas á 90 céntimos.

Vino, á 4,75 y 5 pesetas cántaro sin gran demanda.

Carne de vaca de 1.ª á 2,40 pesetas kilo; idem de 2.ª á 2, id., id.; ternera de 1.ª, á 2,70 id., id.; idem de 2.ª, á 2,30 id., id.; cordero á 2 idem, id.; tocino á 1,30 id. id.

Docena de huevos, á una peseta 15 céntimos.

**Carbajales 3**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo hembra á 8,50 pesetas fanega; idem cañal á 10 id.; centeno, á 7,75 id.; cebada á 7 id.; algarrobas, á 8 id.; garbanzos superiores, á 40 id.; regulares, á 35 id.; medianos, á 30 id.; muelas, á 10 id.; patatas á una peseta arroba.

Bueyes de labor á 500 pesetas; añojos y añojas á 225; vacas cotrales á 250; cerdos al destete á 12; id. de seis meses, á 22; idem de un año á 100.

**Fermoselle 3**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo bueno, á 10,25 pesetas fanega; garbanzos superiores, á 40 id., id.; regulares, á 35 id., id.; medianos, á 17,50 id., id.; harina de 1.ª, á 4 id. arroba; id. de 2.ª, á 3,75 id., id.; id. de 3.ª, á 3,50 id., id.

Aceite, á 15 pesetas arroba; vino blanco, á 5 id. cántaro; id. tinto, á 2,50 id., id.; vinagre, á 1,75 id. id.; aguardiente anisado, á 10,50 id. id.; sin anisar, á 7 id., id.

**Mercados regionales.**

**Rioseco 3**

En el mercado celebrado hoy entraron, 150 fanegas de trigo, cotizándose á 41 reales las 94 libras. Centeno, á 30 id., id.; cebada, á 26 id., id.

Compras animadas. Tendencia firme.

**Nava del Rey 3**

Entraron en el mercado de ayer 500 fanegas de trigo que se pagó á 42,50 las 94 libras.

Los precios continúan sostenidos.

Tiempo, suave.

**Salamanca 3**

Trigo, á 42 reales fanega; centeno, á 29 id., id.; cebada, á 27 idem, idem; lentejas, á 36 id., id.; muelas, á 50 id., id. guisantes, á 36 idem, id.; algarrobas, á 28 id., id. garbanzos, de 90 á 170 id., id., según clase y tamaño.

**León 3**

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo á 42 reales fanega; centeno, á 31 id., id.; cebada á 27 idem, idem; garbanzos, de 100 á 140 idem, id.; alubias, á 72 id. id.

**Astorga 3**

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo á 42 reales fga; centeno, á 32 id., id.; cebada, á 27 idem, idem; barbilla, á 38 id., id.; garban, zos, de 112 á 140 id., id.; alubias, á 72 id., id.

Est. Tip. de E. Calámita.—Santa Clara 55,

**Lápidas para sepulcros**

Se venden las lápidas y adoquines necesarios para la construcción de dos sepulturas en piedra granítica de primera clase, y también se admiten encargos de labra y construcción de enterramientos.

Para tratar, en el arrabal del Sepulcro con el maestro cantero Claudio Alvarez, que ofrece las mejores condiciones en construcción y economía.

**Compra de pieles**

En la fábrica de sombreros de don Martín de Horta, se compran de conejo y liebre á los precios siguientes:

Conejo, docena doble, á 3'65 ptas. Liebre, idem sencilla, á 3'25 id.

No se compran menos de una docena, ni se admiten no estando secas.

**Taller de herrería y cerrajería**

DE **Francisco Utrero Prieto**

Puebla de Sanabria

El dueño de este establecimiento ofrece al público toda clase de aparatos productores de gas acetileno en condiciones sumamente económicas.

Para más detalles dirigirse al representante en Zamora, Eleuterio Junquera Guerra,

Calle de Moreno núm. 8, bajo.

**FLORENTINO BRUNO**

**Instalador eléctrico**

Pone en conocimiento del público que, habiendo cesado en el cargo que desempeñaba en la Sociedad «El Porvenir de Zamora», ofrece sus servicios para instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, timbres, pararrayos, etc. etc., tanto en la capital como fuera de ella.

San Juan de las Monjas número 2, Zamora

**Santiago Casado**

dueño de la acreditada casa para viajeros establecida en la Plaza del Salvador, número 14, (hoy Fray Diego de Deza) con el nombre de LA ESPERANZA, ofrece su establecimiento á los señores viajeros y transeúntes, donde encontrarán esmerado trato y economía en los precios.

**Subasta voluntaria**

Se hace de cuatro casas sitas en esta ciudad.

Una en la plaza de Malcocinado número 6.

Dos en la calle del Riego, números 18 y 20.

Y otra en la calle del Toral, número 12.

Dicha subasta tendrá lugar el día 8 de febrero y hora de las 12 de su mañana en la Escribanía de don José Bustamante, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Se venden dos casas en la calle de Caldereros números 6 y 8.

Para tratar con su dueño calle de la Plata número 1.

**Casa en venta**

Se hace de la señalada con el número 19 de la Plaza del Salvador (hoy Fray Diego de Deza), de esta ciudad.

Para tratar en ella, con Manuel Santos, en la misma casa, ó con Agapito Gaitero, funeraria de Santa Clara, número 5.

**Ginés Martin Vizán**

Tiene el gusto de comunicar á sus clientes y al público en general, que por haberse ausentado de esta ciudad don Bernardo Rodríguez Rollán, ha trasladado su taller al local que este señor ocupaba en la calle de San Juan de las Monjas número 1, donde ofrece sus servicios para la construcción y reparación de toda clase de coches.

Sucesor de Bernardo R. Rollán. SAN JUAN DE LAS MONJAS NÚM. 1. ZAMORA

**Quintas**

**REEMPLAZO DE 1903**

Gran Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalajara desde el año 1880, bajo la dirección de don Antonio Boixareu y Claverol, propietario en la misma y en la villa y corte de Madrid, industrial y rentista.

**Precio de las operaciones**

Al contado.....	775
En dos plazos (425 pesetas de presente y 400 para el 15 de agosto).....	825

Para más detalles diríjanse á don Lorenzo González San Román, baquero, (Zamora), donde pueden hacerse las suscripciones.



**HIGINIO MERINO**

Relojería y Optica.

3, RENOVA, 3.

Completo surtido en relojes de oro, plaqué, plata, acero y metal de todas clases.

Repetidores, Cronógrafos, Segundos al centro, Despertadores de bolsillo, Calendarios, Relojes de 24 horas automáticos y á voluntad.

Relojería de pared, sobremesa y despertadores. Gafas y lentes exclusivamente de cristal fino en todas clases y formas.

Acreditado taller de compostaras en relojería y óptica. Precios y garantías sin competencia.—Hay relojes desde 7 pesetas en adelante.

Los relojes de esta casa que no marchen bien, se cambian. Instalaciones de relojes de torre, construcción moderna, esmeradísimas, en todos los modelos.

**GRAN ZAPATERIA MODELO**

DE **Maés y Román (Sucesores de Felú)**

Viriato, 10.—ZAMORA

Los dueños de este antiguo y acreditado establecimiento, con sucursales en Madrid y Valladolid, participan á su clientela y al público en general, que por haber tomado á su cargo dicho Establecimiento se proponen introducir en el mismo cuantas mejoras y novedades exija el ramo del artículo, dentro de la bondad, elegancia y economía de todos.

Grandes rebajas en los precios. Esmero y perfección en los encargos que se le confíen.

NOTA. Tenemos calzado especial para aguas, depósito del más selecto y verdadero calzado Suizo y surtido completo para el campo.

No confundirse. VIRIATO, 10, (esquina á la calle de San Andrés), ZAMORA



**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL.

35 años de existencia

SEGUROS sobre LA VIDA. SEGUROS contra INCENDIOS.

Subdirector: Emilio Prieto. Rua, 56.—ZAMORA

